

Pada zaman baru ini, penemuan-penemuan penting dalam bidang ilmu pengetahuan juga ambil peran kunci. Pemikir-pemikir terkenal, seperti: Copernicus dan Galileo Galilei yang menemukan bahwa bumi mengitari matahari dan bukan sebaliknya. Dengan kata lain, matahari adalah pusat gerakan tata surya kita. Dari sini tiba-tiba manusia menyadari akan kehampaan kosmiknya. tetapi abad Rasio meletakkan manusia di pusat semesta intelektual setelah terbebas dari kungkungan teologi Kristen abad pertengahan. Akhirnya pemikiran murni menjangkau keluasan ruang dan kedalaman waktu. Tidak ada yang terlalu besar atau terlalu kecil untuk dipahami oleh kecerdasan manusia, dan tidak ada yang terlalu jauh dalam waktu atau ruang untuk ditetapkan letaknya dalam struktur kosmos.

Pemikir-pemikir lainnya, antara lain: Francis Bacon yang meletakkan dasar-dasar metode induksi bagi ilmu-ilmu empiris. Dan yang tidak kalah pentingnya dalam menumbuhkan kesadaran baru ini adalah Rene Descartes, yang puncak penemuannya adalah suatu kerangka pemikiran yang kini disebut kerangka atau metode Cartesian,³ yaitu suatu keragu-raguan yang mendasar. Descartes dengan

³Pervez Hoodbhoy, *Ikhtiar Menegakkan Rasionalitas Antara Sains dan Ortodoksi Islam*, terj. Sari Meutia, (Bandung: Mizan. 1996), hal. 42.

perkataannya yang terkenal "*Cogito, ergo sum*", "Saya berfikir, maka saya ada". Dari sini Descartes menyimpulkan bahwa esensi hakekat manusia terletak pada pikirannya. Dan metode ini terkenal dengan "Rasionalisme", karena sangat mementingkan rasio. Apa yang mendorong lahirnya kesadaran baru tersebut, tak pelak lagi adalah berlangsungnya perantaraan jiwa manusia pencerahan.

Program proyek pencerahan ini, dapat dianggap sebagai pemberontakan terhadap kesepakatan tatanan kehidupan dan pemikiran sebelumnya, yang sekian lama dijaga dan dimampakan baik dalam institusi-institusi kerohanian, maupun kerajaan abad pertengahan. Jiwa mereka merantau meninggalkan tradisi merengkuh cakrawala, menceburkan diri dalam pencelupan rohani yang mencerahkan, dan akhirnya merudapaksa belenggu kejahiliah sistem pemikiran sebelumnya.

Peradaban modern yang dibangun di atas kerangka pemikiran rasionalisme Cartesian yang memisahkan secara diskrit antara realitas fisik dan metafisik, antara jiwa dan materi, antara yang sakral dan yang duniawi yang pada gilirannya mengajak masyarakat modern untuk melihat dan mengapresiasi realitas dunia ini, tidak ubahnya sebuah mesin raksasa tanpa unsur spiritual yang namanya Tuhan. Pembagian dualitas ini memancang tegaknya

selama 22 tahun lebih (610-632) di Mekkah, Madinah dan sekitarnya. Islam menginginkan keseimbangan hidup manusia: mementingkan kemajuan spiritual disamping kemajuan material, mementingkan kesejahteraan sosial disamping kesejahteraan individual, mementingkan kerja keras untuk kesenangan hidup di dunia ini disamping untuk kebahagiaan di akhirat. Islam juga memerintahkan supaya selalu berpikir, melakukan penelitian seksama, saling menghormati, saling menolong, tidak memaksa, dan sebagainya; untuk dapat dijadikan landasan kapan saja dan di mana saja dalam membina kehidupan layak di lapangan politik, ekonomi, sosial, budaya dan aspek-aspek lain dari kehidupan manusia.²¹

Peradaban adalah hasil pemikiran yang mengkrystal yang membentuk suatu masyarakat yang berada pada era pra-pradaban dengan suatu dorongan yang memasukkannya dalam sejarah.²² Atau sebagai himpunan faktor-faktor tertentu, baik yang bersifat materi maupun non materi, yang memberi suatu kemampuan kepada suatu masyarakat tertentu untuk memberikan jaminan-jaminan sosial kepada seluruh anggota masyarakatnya sehingga mereka bisa

²¹Thr. Susilastuti Suyoko (penyunt), *Ensiklopedi Indonesia (jilid 3)*, Ichtiar-Van Hoeve, (Jakarta: 1980), hal. 1496.

²²Malik bin Nabi, *Membangun Dunia Baru Islam*, terj. Afif Mahmud dan Abdul Adhiem, (Bandung: Mizan, 1994), hal. 172.

peradaban sekuler, dan runtuhnya peradaban modern, yang meliputi krisis paradigma peradaban modern.

BAB III : Pasca modern, yang terdiri dari beberapa sub bab, yaitu sejarah timbulnya istilah pasca modern, pengertian pasca modern, dan karakteristik pasca modern.

BAB IV : Islam dan pasca modern, yang terdiri dari beberapa sub bab, yaitu paradigma pemikiran (epistemologi) Islam, Islam di era pasca modern, dan peran politik umat Islam.

BAB V : Penutup, bab ini merupakan bab yang terakhir sebagai pertanda bahwa pembahasan dalam skripsi ini telah selesai. Bab ini berisikan kesimpulan dan saran.